



COMMUNIQUÉ

Beauvais, le 17 janvier 2024

## L'agglomération du Beauvaisis labellisée European Startup Village

Le label European Startup village, décerné par l'Union européenne, vient d'être remis en fin d'année 2023 à la Communauté d'Agglomération du Beauvaisis et témoigne de la réussite de ses efforts pour créer un écosystème propice à l'innovation et au développement des start-ups. **C'est la première agglomération en France à décrocher le label village start-up européen. Cette reconnaissance souligne la volonté du territoire et de sa présidente, Caroline Cayeux, de soutenir l'entrepreneuriat et de favoriser la croissance économique.**

L'obtention de ce label a été possible grâce à l'écosystème multipartenarial présent sur le territoire : le service développement économique de l'Agglomération, le StartLab, l'incubateur/accélérateur iTerra, le cluster Beauvais Rev'Agro, les nombreux laboratoires de recherche présents à UniLaSalle. Notre territoire offre les conditions nécessaires pour développer l'innovation et l'entrepreneuriat notamment dans le domaine de la bioéconomie, avec beaucoup d'atouts et la richesse de sa campagne. Ces femmes, ces hommes et les outils présents sur le Beauvaisis sont une réelle plus-value pour les porteurs de projets, tout comme les travaux collaboratifs que mène aujourd'hui la collectivité sur des thématiques innovantes comme l'agriculture et les nouvelles énergies.

**L'agglomération du Beauvaisis soutient et participe activement à cet écosystème dans le cadre de sa stratégie de développement économique Beauvaisis 2030, construite autour de la vision de Caroline Cayeux, présidente de la CAB** et portée par Loic Barbaras, vice-président en charge de l'économie et par Aymeric Bourleau, vice-président en charge de l'Enseignement supérieur et de l'innovation. Le lien entre innovation et entrepreneuriat se retrouve inscrit dans le Schéma Local d'Enseignement Supérieur, de Recherche et d'Innovation du territoire.

Le dispositif European Startup Village s'inscrit dans la vision à long terme de la Commission Européenne pour les zones rurales de l'UE à horizon 2040, avec pour ambition de rendre les communautés rurales plus fortes, connectées, résilientes et prospères. Un pacte rural et un plan d'action rural de l'UE, comprenant des projets phares concrets et de nouveaux outils, contribueront à la concrétisation des objectifs mis en place en décembre 2021.

*« Les zones rurales forment le tissu de notre société et sont le cœur battant de notre économie. Les régions rurales constituent une part essentielle de notre identité et de notre potentiel économique. Nous protégerons nos régions rurales, nous les préserverons et nous investirons dans leur avenir. »*

**Ursula von der Leyen, présidente de la Commission européenne**

Caroline Cayeux se félicite de cette reconnaissance pour le Beauvaisis, qui va permettre de faciliter les échanges et les coopérations à l'échelle européenne notamment avec les autres écosystèmes (institutions, entrepreneurs, universités...). Ce n'est qu'un début pour construire des partenariats européens forts autour des spécificités rurales du Beauvaisis et travailler sur des candidatures de projets « Horizon Europe ».

### Contacts

François MIQUEL (Directeur de Cabinet) **03 44 79 40 01**

Bertrand LEJEUNE (Directeur de la communication) **03 44 79 40 12 - blejeune@beauvais.fr**

Matthieu ALAIME (Directeur de l'économie, de l'enseignement supérieur et de l'innovation) **03 44 15 68 39 - m.alaime@beauvaisis.fr**